

Lunes 02 de Junio del 2008

Última modificación 02.06.2008

El Financiero Los cambios fiscales desincentivan planes de pensiones: Watson Clara Zepeda Hurtado Con los recientes cambios fiscales, el gobierno federal está desincentivando la creación de planes de pensiones privados, que son un ahorro adicional al de las Afore, para evitar que la pensión de los trabajadores sea por debajo de su actual estilo de vida. Federico Cervantes Denis, director de Consultoría en Inversiones de Watson Wyatt México, argumentó que con todos los cambios que hubo con el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), muchas empresas han frenado los planes de pensiones privados porque no saben qué pasará el día de mañana con esos tratamientos fiscales. "Con el actual entorno fiscal, no vemos que haya un interés por parte del gobierno por fomentar estos planes, cuando debería de aprovechar el canal de las empresas privadas para generar este ahorro adicional con el que ya se tiene de la seguridad pública, porque la pensión de los trabajadores no alcanzará para solventar la vejez", planteó. Subsidios borran excedentes petroleros Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público aseguró que no hay recursos excedentes netos que repartir a los fondos de estabilización, ni para proyectos de inversión y equipamiento de las entidades federativas. "Considerando todos los recursos excedentes sin destino específico, tanto petroleros como no petroleros, al final sólo quedan poco más de tres mil millones de pesos extra. "Sin embargo, son insuficientes para hacer frente a los ocho mil 225.3 millones de aumento en el gasto no programable, principalmente relacionado con un aumento en las participaciones a las entidades federativas", aclaró la dependencia. Administración del conocimiento: la estrategia hace la diferencia Manuel Flores de Orta / Elena Cárdenas** Las organizaciones han tenido que responder rápidamente a las demandas que la nueva era de la información exige. Los esquemas de trabajo tradicionales se han modificado casi a la misma velocidad. Las personas ya no consideran permanecer de por vida en una empresa y, por ende, la rotación de personal es constante, lo que trae como consecuencia lógica que el activo más valorado sea el conocimiento. En ocasiones, ese conocimiento se queda en la empresa en forma de reportes o informes en alguna base de datos (en el mejor de los casos). Sin embargo, un componente muy importante del conocimiento no puede ser "codificado" y sólo se encuentra en la persona o personas que participaron directamente en el trabajo o proyecto específico, siendo este componente el más difícil de identificar y replicar. Si estas personas abandonan la organización, ese conocimiento se pierde para siempre. Adjudica Pemex dos contratos para arrendar buques Esther Arzate Pemex Refinación adjudicó a las empresas Blue Marine Shipping y FTapias México un par de contratos por 383 millones de dólares, para el arrendamiento financiero, durante diez años, con opción a compra de cuatro buques para optimizar la distribución de productos petrolíferos en el país y modernizar la flota marítima al servicio del organismo subsidiario de Petróleos Mexicanos (Pemex). La paraestatal informó que Blue Marine Shipping recibió el fallo favorable para el arrendamiento de los buques tanque African Future y Wabash, mientras que FTapias México resultó adjudicado para dos embarcaciones, denominadas Hull S-1017 y Hull S-1018. El costo de los buques tanque fue de 85.8 millones de dólares y 98.4, respectivamente; y el de las otras dos embarcaciones fue de 99.4 millones cada una, incluyendo costos financieros, los cuales serán pagados en los próximos diez años. Acuerdo México-China en cuotas compensatorias Ivette Saldaña Los gobiernos de México y China firmaron el Acuerdo Comercial de Transición en Materia de Cuotas Compensatorias, mediante el cual se eliminarán los impuestos compensatorios a 749 fracciones arancelarias de productos chinos que entran a nuestro país, y se mantendrán hasta 2011 en 204 fracciones de productos "sensibles", que se protegerán para evitar afectaciones en la industria mexicana. Tras casi seis meses de negociaciones se estableció eliminar de inmediato las cuotas que gravan a 78 por ciento de las 953 líneas arancelarias -con que las autoridades mexicanas sujetan a cuotas compensatorias cuando se trata de mercancía fabricada en China-, mientras que el 22 por ciento restante tendrá un periodo de transición, a fin de que los sectores fabriles mexicanos se preparen para la competencia. En duda, las metas del Pronafide: CEESP Isabel Becerril Los analistas del sector privado aceptan que las acciones emprendidas por la administración federal, encaminadas a evitar un mayor repunte de la inflación, generan un ambiente de mayor confianza para los siguientes meses; sin embargo, muchas representan un costo adicional para el erario, recursos que no se sabe de dónde se obtendrán. Dicen que los objetivos planteados en el Programa Nacional de Financiamiento al Desarrollo (Pronafide) 2008-2012 son muy atractivos, pero gran parte de su viabilidad está en la eficacia de la reforma tributaria, que hasta donde se ha visto no ha generado los recursos suficientes para ello, si se considera que gran parte de los mismos han sido absorbidos por el costo de los subsidios que otorga el sector público. Crisis alimentaria global Araceli Damián* De acuerdo con el Banco Mundial, el aumento en los precios internacionales de los alimentos ha provocado un incremento de cien millones de personas hambrientas en el planeta y manifestaciones de protesta en más de 30 países. Es tal la preocupación, que el organismo anunció un programa emergente de mil 200 millones de dólares para ayudar a los países pobres más afectados por la crisis (siendo los primeros en la lista Liberia, Haití y Djibouti). Según una serie de reportajes publicados la semana pasada por el periódico británico The Gurdian, diversos factores han causado el alza en los precios de los alimentos. En sintonía alcista, mercados nacionales Mayo fue un mes de cifras no observadas nunca o desde hace mucho tiempo en varios de los principales indicadores financieros y económicos. Si de máximos históricos se trata, los precios internacionales del petróleo marcaron la pauta, ya que iniciaron el quinto mes del año en 114.69 dólares por barril y llegaron a 133.17 unidades el 21 de mayo, un cierre que está aún como el máximo histórico vigente en este indicador. El peso mexicano fue el indicador que se colocó en niveles no observados desde hace cinco años, la paridad cambiaria llegó a un precio de 10.3080 pesos por dólar en la penúltima sesión de la semana, el jueves pasado, luego de que iniciara mayo sobre rangos de 10.5145 unidades. El Reforma Bajan remesas 2.37% en cuatrimestre Ciudad de México (02 junio 2008).- Las remesas que envían los mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, bajaron un 2.37 por ciento en los primeros cuatro meses del año, dijo este lunes el banco central. El monto de las remesas entre enero y abril fue de 7 mil 336 millones de dólares, según las cifras del Banco de México. Las remesas son la segunda fuente de divisas de México después de las exportaciones de petróleo, y compiten codo a codo con la inversión extranjera directa

que llega al País. Inicia BMV semana con descenso Sandra Reyes Ciudad de México (02 junio 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con pérdidas en seguimiento de las bolsas estadounidenses y europeas luego de malas noticias corporativas. El prestamista hipotecario británico Bradford & Bingley anunció una caída en las ganancias y un nuevo plan de rescate. Esa noticia golpeó a las acciones de los bancos y puso más presión bajista sobre las bolsas europeas y estadounidenses. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 903.28 unidades, un retroceso de 0.23 por ciento, es decir 72.18 unidades. Extienden petroprecios descenso Londres, Inglaterra (02 junio 2008).- El petróleo caía este lunes hacia los 126 dólares el barril, ampliando el retroceso de la semana pasada, presionado por ventas de fondos y las expectativas de un aumento en los suministros iraquíes de crudo. El crudo dulce y ligero estadounidense cedía 1.04 dólares, a 126.31 dólares el barril, con lo que ampliaba el retroceso de casi 5 dólares de la semana pasada mientras los operadores continuaban tomando ganancias de la reciente escalada a más de 135 dólares el barril. En Londres, el crudo Brent bajaba 1.22 dólares, a 126.56 dólares el barril. Intensifica Canacar protesta por IETU Lilián Cruz Ciudad de México (02 junio 2008).- Desde las 8:00 horas, transportistas afiliados a la Cámara Nacional de Autotransportes de Carga (Canacar) intensificaron sus protestas en contra del Impuesto Empresarial de Tasa Única (IETU) y exigirán su comprobante fiscal al cruzar cualquier autopista del País o de lo contrario no moverán su unidad de la caseta. La decisión se debe a la negativa de la Secretaría de Hacienda de reconocer los gastos diarios en la operación del sector, que alcanzan el 20 por ciento de sus costos en promedio. En estas nuevas movilizaciones participarán autotransportistas de todo el País, quienes a la hora de llegar a una caseta de cobro exigen al operador que entregue una factura por el uso de autopista como lo establece el artículo 29 del Código Fiscal de la Federación. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31093.html> Crisis de granos, impulso para el campo: expertos Los elevados precios internacionales de granos ayudarían a incrementar la rentabilidad del campo mexicano, lo que implicaría una oportunidad para que el gobierno federal ayude al sector agropecuario para hacerlo eficiente y no depender de las importaciones, coincidieron analistas del medio financiero. Sin embargo, el reto radica en el impulso de las capacidades y conocimientos productivos de pequeños agricultores que permitan saber manejar el ciclo de altos precios agropecuarios. El presidente de Estudios Económicos del IMEF (Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas), Jonathan Heath, destacó que el aumento de los alimentos a nivel internacional genera presiones en la inflación interna. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64630.html> Se difundirán encuesta de Banxico y empleo en EU Ixel Yutzil González Esta semana el Banco de México (Banxico) difundirá la encuesta que realiza sobre las expectativas del sector privado, la que mostrará la percepción de estos agentes económicos sobre el devenir de la economía doméstica, los precios e incluso el precio estimado de la mezcla mexicana de petróleo. La semana pasada, la SHCP anunció que en los primeros cuatro meses de 2008 las finanzas del sector público presentaron un superávit de 112 mil 300 millones de pesos, apoyadas por los ingresos petroleros que crecieron 11.5% a tasa anual, gracias a los altos precios internacionales del petróleo. Se considera que al momento las presiones inflacionarias mundiales están limitadas a los precios de productos básicos como los alimentos y los energéticos. Sin embargo, aunque el efecto de estas presiones fueran limitadas a algunos productos, si estas alzas se prolongan, aumenta la posibilidad de que el resto de los bienes y servicios repunten también. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64632.html> Mercado margina a la rama industrial Ramiro Alonso Miguel Marón, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), dijo que dentro del propio mercado nacional la industria mexicana enfrenta severos problemas que la marginan de la competencia, lo que desplaza a los productos de manufactura doméstica y privilegia la mercancía proveniente de otras latitudes. Marón explicó que 64 de las 95 ramas industriales, que representan 67.36%, enfrentan severos problemas en lo concerniente al apartado de normas oficiales mexicanas (NOM). No existen las normas correspondientes a cada rama, o existen pero no hay unidades de verificación, o en las aduanas no se revisan las mercancías entrantes a nuestro territorio, dijo Marón. Lo anterior ocasiona que se registre una invasión de artículos que no necesariamente cumplen con estándares de calidad en materia de seguridad física o de salud para los consumidores, según Marón. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64637.html> Más inflación y menor PIB Ixel Yutzil González y Ricardo Jiménez La inflación en México finalizaría este año en 4.36%, de acuerdo con las estimaciones realizadas por el consenso de analistas económicos encuestados por EL UNIVERSAL. Sin embargo, existen opiniones que indican que los precios podrían alcanzar hasta un 4.90% al cierre de 2008. Cabe señalar que en la más reciente encuesta mensual recabada por Banco de México entre economistas, se consignó una tasa de inflación de 4.18% para 2008. Los economistas encuestados por este diario fueron más optimistas respecto a la inflación del año próximo, al pronosticar que ésta registrará una tasa de crecimiento anual de 3.58%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-02-64073> Se vende dólar libre en \$10.46; euro en \$16.26 El dólar estadounidense se vende en un precio máximo de \$10.46, un centavo más respecto al cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de \$10.12 en sucursales bancarias del Distrito Federal. Por otro lado, el euro se cotiza hasta en \$16.26 a la venta y el yen en 0.099 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para en \$10.3306 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-02-64072> Baja TIEE a 28 días; se coloca en 7.9180% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se ubica en 7.9180%, 0.0270 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC México, Inbursa, Invex, J.P. Morgan, Banca Azteca y ScotiaBank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-02-64069> Elevan expectativa inflacionaria Analistas privados de México elevaron a un 4.39% promedio su expectativa de inflación anual para el 2008 desde un 4.18% previo, según un sondeo mensual divulgado el lunes por el Banco de México (central). Los especialistas también elevaron su proyección para la inflación anual subyacente a un 4.38 por ciento desde un 4.01 por ciento del sondeo anterior. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-02-64067> Caen 2.37% las remesas a enviadas a México MÉXICO. Las remesas que envían a su país los mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, bajaron 2.37% en los primeros cuatro meses del año, dijo el lunes el banco central. El monto de las remesas

entre enero y abril fue de 7,336 millones de dólares, según las cifras del Banco de México. Las remesas son la segunda fuente de divisas de México después de las exportaciones de petróleo, y compiten codo a codo con la inversión extranjera directa que llega al país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-02-64054>Insostenible, subsidio a la gasolina y dieselEl subsidio que tiene actualmente el precio de la gasolina y diesel es insostenible, por lo que en el mediano plazo el gobierno federal tendrá que evaluar esta política y definir un nuevo rumbo para ella, advierte Eugenio Gómez Alatorre. En conversación con El Economista, el Director de Macroeconomía y Estadística de la consultora aregional.com explica que la decisión del Ejecutivo de mantener controlados los precios de los combustibles es "una de las peores políticas públicas de este momento", ya que es una "forma artificial" de tener controlada la inflación. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, entre el 2002 y el 2007 el erario público dejó de recibir 287,000 millones de pesos debido a la política de "precios administrados" de la gasolina y el diesel. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/02/index.php?section=economia&article=024n1eco>Petrobras explorará petróleo en la zona cubana del Golfo de MéxicoGerardo Arreola (Corresponsal) La Habana, 1º de junio. La petrolera estatal brasileña Petrobras se sumará a corto plazo a la exploración de crudo en la zona económica exclusiva de Cuba en el Golfo de México, como parte de una alianza que está despegando aceleradamente. Una fuente enterada de las negociaciones dijo a La Jornada que el contrato para la adjudicación de un lote está listo para la firma y podría cerrarse en un plazo tan cercano como este mes. Aunque significativa por su importancia estratégica, la exploración petrolera fue sólo una parte de la extensa agenda que trató aquí el canciller brasileño Celso Amorim el fin de semana con la dirigencia cubana, incluyendo al presidente Raúl Castro, con quien compartió un almuerzo de tres horas el sábado. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/02/index.php?section=economia&article=025n1eco>No habrá subsidios a industriales por elevados precios de combustibles: SenerIsrael Rodríguez El subsecretario de Planeación Energética y Desarrollo Tecnológico de la Secretaría de Energía (Sener), Jordy Herrera Flores, aseguró que no se otorgarán subsidios a los industriales que están demandando apoyo del gobierno federal ante la escalada de los precios de los energéticos, en especial el gas. Preciso que se ayudará a los hogares más pobres con una compensación económica para atemperar la volatilidad en los precios de los alimentos y combustibles. Los industriales, principalmente del norte del país, han estado demandado subsidios gubernamentales para los precios de gas natural, dado que en agosto se vencen las coberturas de cotizaciones del gas que les garantizaba un precio fijo en la molécula del energético, que se ha incrementado considerablemente. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/02/index.php?section=economia&article=028n1eco>El crecimiento depende de la reforma fiscal, según el CEESP Julio Reyna Quiroz La viabilidad de que la economía crezca a un ritmo superior a 5 por ciento "está en la eficacia de la reforma tributaria", la cual no ha generado los recursos suficientes para eso si se considera que gran parte de ellos "han sido absorbidos por el costo de los subsidios que otorga al sector público", afirmó este domingo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El gobierno federal presentó el Programa Nacional de Financiamiento al Desarrollo (Pronafide) 2008-2012, cuyo objetivo es alcanzar un ritmo de crecimiento de la economía superior a 5 por ciento, la creación de 800 mil empleos anuales y reducir la pobreza en 4.3 millones de personas. Para el CEESP, esos objetivos son "muy atractivos" pero gran parte de su viabilidad está en la eficacia de la reforma fiscal. Dijo que la inversión privada será una fuente de recursos importante; no obstante, para ello se debe "generar un ambiente de confianza mediante la fortaleza del estado de derecho y un marco regulatorio y fiscal que le permita contribuir ampliamente". <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/02/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>Empresas españolas se apoderan de la operación de agua en BCSLa Paz, BCS, 1º de junio. En un intento más por privatizar el agua, las plantas desaladoras de líquido marino son construidas y operadas por empresas particulares que destinan el recurso a los desarrollos turísticos, en una región donde la población padece escasez y hay sobreexplotación de acuíferos. Esto ocurre en medio de un vacío legal que permite el uso irrestricto de un bien nacional, el mar, y no considera sanciones, situación a la que se suman los daños ambientales que este proceso provoca, advierten expertos. En la entidad llueve una semana al año, no hay ríos, sólo afluentes efímeros, y es una zona de "muy baja" disponibilidad del líquido, según la Comisión Nacional del Agua. La extracción de hídrico supera la recarga; ejemplo de esto es que el acuífero de La Paz se recarga con 18.5 millones de metros cúbicos al año y de él se extraen 32 millones de metros cúbicos, lo cual provoca un déficit de 13.5 millones de metros cúbicos.